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Погода в Ингушетии

Телефон 

«горячей линии» 

Правительства РИ 

по противодействию 

коррупции: 

+7 (8734) 55-11-57

Единый 
телефон 
службы 

спасения
«112»

Президент России Владимир Путин подписал закон, предусматривающий введение штрафов 
за организацию и рекламу финансовых пирамид. Документ опубликован на официальном портале 
правовой информации 9 марта.

Законом вносятся правки в Кодекс об административных правонарушениях (КоАП) РФ. Новая 
статья КоАП предусматривает штрафные санкции в размере до 1 млн рублей за организацию 
деятельности по привлечению средств или имущества физических или юридических лиц при 
отсутствии инвестиционной или иной законной предпринимательской деятельности.

Для граждан размер штрафа составит от 5 тысяч до 50 тысяч рублей, для должностных 
лиц – от 20 тысяч до 100 тысяч рублей, юридических лиц – от 500 тысяч до 1 млн рублей. Ана-
логичные штрафы должны платиться за публичное распространение (в том числе через СМИ и 
Интернет) информации о привлекательности участия в финансовой пирамиде.

Курс валют 

USD ЦБ – 72,38 
EUR ЦБ – 79,45

10. 03. 2016 г. +10 С0, пасмурно
11. 03. 2016 г. +9 С0, пасмурно
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Сквозь грохот былых сражений Забота, любовь, труд и усердиеТоржество принципов 
и неотвратимость наказания
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Грозный

В Чечне приняли закон о тишине
Парламент Чечни принял 

новый региональный закон 
о праве жителей республики 
на тишину в ночное время, 
сообщает в пятницу телеком-
пания  ЧГТРК «Грозный».

Закон носит название «Об 
обеспечении тишины и покоя 

граждан на территории Че-
ченской Республики». Со-
гласно принятому документу, 
жители Чечни имеют право 
требовать не шуметь с 22:00 
до 7:00 по будням и с 23:00 до 
08:00 в выходные и нерабо-
чие праздничные дни. Также 

депутаты приняли в первом 
чтении поправки в Закон «О 
выборах Главы Чеченской 
Республики», с целью при-
ведения его в соответствие с 
Федеральным законом.

Владикавказ

Минобрнауки: Необходимо пересмотреть методику 
преподавания осетинского языка в школах

Для того чтобы дети сво-
бодно владели осетинским 
языком, необходимо пере-
смотреть методику препо-
давания этого предмета в 
школах. Такую задачу по-
ставила перед институтом 
повышения квалификации 
работников образования и 
осетиноведам и врио мини-
стра образования и науки 
республики Зита Салбиева. 
В течение трех дней сотруд-
ники ведомства совместно с 
представителями комиссии 
по сохранению и развитию 
осетинского языка при главе 
Северной Осетии посещали 

открытые уроки по осетинско-
му языку и литературе во вла-
дикавказских школах. Луч-
шие педагоги национального 
языка продемонстрировали 
методику преподавания в так 
называемых «владеющих» 
и «не владеющих» группах. 
Представители комиссии по 
сохранению и развитию осе-
тинского языка отмечают, что 
сейчас в школах есть доста-
точное количество учебников 
и вся необходимая база для 
работы в этом направлении. 
Но чтобы результаты, вы-
раженные в свободном вла-
дении языком детьми, были 

повсеместными, необходимо 
пересмотреть методику пре-
подавания, проецировать 
успешный опыт лучших пе-
дагогов на все образователь-
ные учреждения.  «Сегодня 
мы посмотрели работу детей 
начальной и средней ступе-
ней владикавказской школы 
№3. Уроки были насыщены 
параллелями из разных куль-
тур; осваивая грамматику, 
привлекали не только рус-
ский, но и иностранные язы-
ки. Очень важно, что занятия 
носили мощный воспита-
тельный элемент», — сказа-
ла министр Зита Салбиева.

Махачкала

УФАС Дагестана интересуется этичностью использования 
в рекламе образов Сталина и Ленина

На сайте Дагестанского 
управления ФАС появился 
опрос. В антимонопольной 
службе таким образом пы-
таются выяснить, считает 
ли население этичным ис-
пользование в рекламных 
целях образов вождей наро-
да – Ленина и Сталина. По-
водом для социологического 

исследования послужила на-
ружная реклама строитель-
ной компании «Ак-Гель» с 
фотографиями лиц, похожих 
на политических лидеров Со-
ветского Союза, - передает 
«Это Кавказ». Представи-
тели Дагестанского отделе-
ния коммунистической пар-
тии направили заявление в 

антимонопольную службу. 
По их мнению, недопустимо 
с целью извлечения выгоды 
использование образов го-
сударства. Из 154 голосов, 
оставленных на сайте ФАС, 
63% выражают мнение о до-
пустимости использования 
образов политических лиде-
ров в рекламных целях.

Нальчик

В Кабардино-Балкарии появится памятник хычину 
В Кабардино-Балкарии 

хотят установить памятник 
известному национальному 
балкарскому блюду – хычину. 
Идея установить памятник 
хычину принадлежит жур-
налистке Ахузат Мишаевой. 
Она отмечает, что не многие 
знают о сакральном смыс-
ле этого блюда. Речь идет о 
тенгри – культе неба с глав-
ным символом – солнечным 

кругом. История хычина на-
считывает более 5000 лет, 
о чем свидетельствуют изо-
бражения во многих архе-
ологических документах.
Жители республики горячо 
поддержали эту инициативу. 
Сейчас обсуждается, каким 
именно будет монумент, свои 
идеи предлагают как профес-
сиональные художники, так и 
пользователи соцсетей. Пока 

не известно, где появится 
памятник. Рассматриваются 
два варианта – популярные 
у туристов Голубые озера и 
Чегемские водопады. Веро-
ятно, это будет небольшой 
архитектурный комплекс, 
где можно будет присесть и 
сфотографироваться, так как 
хычин уже стал брендом ре-
спублики.

Ставрополь

Несколько чиновников Ставрополя 
уволены за равнодушие 

В Ставрополе несколько 
чиновников уволены из-за 
проявления равнодушия к 
обращению пенсионерки, 
сообщает 26-news.ru. По-
жилая женщина не смогла 
добраться со своей дачи до-
мой на вечернем автобусе. 
При этом, ожидая транспорт, 

пенсионерка звонила дис-
петчеру с целью выяснить 
график движения. Однако в 
течение полутора часов ее 
попытки не увенчались успе-
хом. Не помогло женщине и 
обращение к руководителю 
транспортного отдела коми-
тета городского хозяйства. 

Комментируя этот случай и 
свое решение об увольне-
нии чиновников глава город-
ской администрации Андрей 
Джатдоев заявил, что равно-
душие недопустимо в работе 
чиновников, и с подобными 
людьми он работать не будет.

Черкесск

В Карачаево-Черкесии в 2016 году 
адаптируют для инвалидов около 60 соцобъектов

В Карачаево-Черкесии в 
2016 году в рамках програм-
мы "Доступная среда" пла-
нируется оборудовать около 
60 социальных значимых 
объектов, в том числе школ. 
В настоящее время необхо-
димые условия для обучения 
детей с ограниченными воз-
можностями здоровья созда-
ны в 20% образовательных 
учреждениях республики. "В 

2015 году на эти цели из фе-
дерального и регионального 
бюджетов было выделено 
46 млн рублей", – сообщили 
ТАСС в Министерстве обра-
зования региона. По данным 
агентства, в школах респу-
блики для детей-инвалидов 
предусмотрены различные 
формы получения образова-
ния. На дому обучаются бо-
лее 1 тыс. учащихся, из них 

по индивидуальным учебным 
планам – 612, с использова-
нием дистанционных техно-
логий – 157. Кроме этого, в 
обычных классах обучаются 
840 инвалидов и 482 ребенка 
с ограниченными возможно-
стями здоровья.

С. СултАНоВ

Новости
Северного КавказаОбращение 

Главы Ингушетии в связи с Днем архивов 
Уважаемые работники архивных учреждений! 
Поздравляю вас с вашим профессиональным праздником!
Своим каждодневным трудом вы обеспечиваете надежное сохранение и приумножение архивного 

фонда – нашего бесценного сокровища, в результате чего будущие поколения будут иметь воз-
можность получать правдивую информацию. 

Вы выполняете почетную миссию: собираете и храните огромный массив документов, отобра-
жающих историю, культурное наследие нашего народа. Вашими усилиями документальная сокро-
вищница нашей нации сохраняется и приумножается, укрепляя неразрывную связь предыдущих и 
грядущих поколений. 

В этот знаменательный день примите искренние пожелания счастья, здоровья, успехов и твор-
ческой энергии.

Спасибо за ваш  вдохновенный труд и верность профессии!

Глава
Республики Ингушетия       Ю. ЕВКуРоВ 

В Магасе
начнется строительство школы, 
детсада и музея краеведения

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров осмотрел уча-
сток земли, отведенный 
под строительство крае-
ведческого музея в Магасе. 
Главный архитектор лида 
Плиева доложила, что для 
возведения этого объекта 
необходим 1 га земли, имен-
но столько предусматри-
вает масштабный проект, 
реализуемый в рамках феде-
ральной целевой программы 
"Культура России".

Ю.Евкуров осмотрел пло-
щадку и отметил, что при 

строительстве значимых объ-
ектов культурного наследия Ин-
гушетии нужно учитывать все, 
начиная от удобства в распо-
ложении и заканчивая обликом 
здания, который должен иде-
ально сочетаться с архитектур-
ным ансамблем столицы. 

Далее Глава Ингушетии побы-
вал в 11 микрорайоне Магаса, 
на площадке, где уже совсем 
скоро начнется строительство 
школы и детского сада. После 
осмотра территории, он дал по-
ручение начать работу. Здесь 
же Ю. Евкуров пообщался с  
собственниками земельных 
участков,  которые не согласны 
с официальным решением о 

строительстве каких-либо объ-
ектов без своего участия в этом 
процессе.

Мэр Магаса Беслан Цечоев 
доложил, что всего в этом ми-
крорайоне в предыдущие годы 
было роздано 178 земельных 
участков, из которых сейчас 70 
уйдут под школу и детский сад. 
В процессе общения стороны 
сошлись в компромиссном ре-
шении - людям выделят земли 
в другом микрорайоне, где по 
генплану столицы предусмотре-
на блокированная и жилая за-
стройка.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

Путин подписал 
закон о личном 

участии 
кандидатов 

в теледебатах
Президент РФ Владимир Путин в среду под-

писал закон, обязывающий кандидатов на вы-
борах всех уровней, кроме президентских, лич-
но участвовать в телевизионных дебатах, 
сообщает РИА Новости.

Об этом сообщается на официальном портале 
правовой информации. Ранее вместо кандидатов 
в дебатах могли участвовать их доверенные лица.

Что касается периода проведения межпартийных 
дебатов, партии сами будут определять, кто из их 
представителей достоин принимать участие в этих 
дебатах, кто по тому или иному вопросу наиболее 
компетентен.

Как ранее отметила спикер Совета Федерации 
Валентина Матвиенко, требование о личном уча-
стии кандидатов в теледебатах – это правильная 
норма, кандидат должен уметь выступать, дебати-
ровать, отстаивать свою точку зрения.

"Считаю, что это очень правильная норма. Я 
сама прошла выборы, когда у меня было 16 оппо-
нентов, прошла дебаты и считаю, что возможность 
открытых дебатов при равных для всех кандидатов 
условиях – это возможность донести до избирате-
лей свою программу, свое видение тех или иных во-
просов внутренней и внешней политики", – заявила 
спикер.

По ее словам, в последнее время было принято 
много законов, направленных на то, чтобы сделать 
выборы более прозрачными, честными, привлечь 
к ним интерес избирателей. "Участие в дебатах – 
одно из таких звеньев. Мне кажется, если ты хо-
чешь избираться в парламент, ты должен уметь 
быть полемистом, уметь выступать, дебатировать, 
отстаивать свою точку зрения. Это хорошая норма", 
– отметила Матвиенко.

Злоупотребление наркотиками и наркобиз-
нес относятся к числу острейших проблем 
современности. За ними – пагубное и массо-
вое воздействие на здоровье людей, рост 
коррупции, ослабление политической, куль-
турной, социальной и экономической струк-
туры общества. И противостоять этому 
злу – нелегкая, ответственная миссия.

В феврале 2008 года Указом Президента России 
В. В. Путина день 11 марта был объявлен офици-
альным Днём работника органов наркоконтроля. 
Это было своего рода признанием необходимости 
созданной четырнадцать лет назад Федеральной 
службы наркоконтроля. Изначально её учредили 
как Государственный комитет по контролю за обо-
ротом наркотиков. Потом комитет переименовали 
в Федеральную службу. И вот уже в девятый раз 
отмечается этот праздник. 

Сегодня ФСКН России, без преувеличения, за-
няла свое достойное место в системе правоох-
ранительных органов страны. Противодействие 
организованной преступности, разрушение транс-
национального наркобизнеса и перекрытие кана-
лов их транспортировки – слагаемые повседнев-
ной работы сотрудников органов наркоконтроля.

Ввиду профессионального праздника мы ре-
шили подготовить небольшое интервью с заме-
стителем начальника Управления ФСКН России 
по Республике Ингушетия, полковником полиции 
Алаудином Мусаевичем Дахкильговым.

– оцените, пожалуйста, работу по борьбе с 
наркоманией, проведенную за 2015 год.

– Хочу сказать, что, несмотря на сложную кри-
миногенную обстановку в Республике Ингушетия, 
Управлением ФСКН России по Республике Ингу-
шетия последовательно осуществляется комплекс 
мероприятий на приоритетных направлениях опе-
ративно-служебной деятельности, направленных 
на подавление наркопреступности и снижение 
уровня злоупотребления наркотиками населени-
ем. В соответствии с задачами, поставленными 
перед органами наркоконтроля Президентом Рос-
сии, требованиями руководства ФСКН России, 

основные усилия Управления всегда направлены 
на выявление и пресечение преступной деятель-
ности сбытчиков наркотических средств, раз-
работку лидеров и членов организованных пре-
ступных групп и сообществ, в том числе имеющих 
международные и межрегиональные связи, орга-
низацию и проведение комплекса мероприятий по 
перекрытию каналов и источников контрабанды 
наркотиков и раскрытие общественно значимых 
преступлений.

За прошлый год по данным республиканских 
психоневрологического и наркологического дис-
пансеров, в Республике Ингушетия на учет было 
поставлено 170 лиц, употребляющих наркотиче-
ские средства эпизодически и 17 лиц с диагнозом 
«наркомания». Всего по состоянию на 31.12.2015 г. 
на диспансерном учете в республике состояло 289 
лиц с диагнозом «наркомания», а также 1093 лица, 
употребляющих наркотики эпизодически.

Снято с учета с диагнозом «наркомания» в про-
шлом году было 48 человек.

Снято с учета потребителей наркотических 
средств с вредными последствиями было 157 че-
ловек. 

Средний уровень наркотизации населения ре-
спублики составил 63 человека на 100 тыс. насе-
ления. Хочу отметить, что среднероссийский по-
казатель – 371 человек на ту же долю населения. 
Основная масса состоящих на наркоучете лиц с 
диагнозом «наркомания» приходится на возраст-
ной диапазон от 40 лет и старше (67%), из них по-
требителей опиоидов 98%.

За отчетный период Управлением выявлено 208 
административных правонарушений, из них: по 
ст. 6.8 КоАП РФ (незаконный оборот НС и ПВ) – 13; 
по ст.6.9 КоАП России (потребление НС и ПВ) – 
156; по ст.6.9.1 КоАП России – 28; по ст.6.16 КоАП 
РФ (нарушение правил оборота НС и ПВ) – 5; по 
ч.2 ст.20.20 КоАП РФ (потребление НС и ПВ в об-
щественных местах) – 6.

Сумма наложенных административных штра-
фов составила – 224 тысячи рублей.

За 2015 год в результате предпринятого ком-
плекса организационно-управленческих и опера-
тивно-розыскных мероприятий, направленных на 
усиление оперативного прикрытия приоритетных 

направлений оперативно-служебной деятельно-
сти, Управлением было выявлено 330 преступле-
ний, что составляет 75% от всех зарегистриро-
ванных на территории республики преступлений 
в сфере незаконного оборота наркотиков, из них 
149 по тяжким и особо тяжким составам, 139 – свя-
занных со сбытом наркотиков, 1 преступление свя-
занное с содержанием наркопритонов, 1 престу-
пление – связанное с контрабандой наркотиков, 
1 преступление – в сфере легализации денежных 
средств.

По вышеуказанным преступлениям следовате-
лями и дознавателями Управления было возбуж-
дено 197 уголовных дел.

В результате оперативно-служебной деятель-
ности в отчетном периоде Управлением было изъ-
ято из незаконного оборота 76 кг 775 гр. наркоти-
ческих средств и сильнодействующих веществ, 
что составляет 91% от изъятых наркотиков всеми 
правоохранительными органами на территории 
республики, в том числе: героин – 3 кг 980 гр.; ма-
рихуана – 72 кг 583 гр.; синтетические наркотиче-
ские средства – 115 гр.

Всего было произведено 23 значительных изъя-
тия наркотических средств. Из них 11 – по героину.

– Насколько мне стало понятно из приведен-
ной Вами статистики, наиболее распростра-
ненными в нашей республике наркотиками яв-
ляются героин и марихуана. откуда они к нам 
поступают?

– Хочу сказать, благодаря тому, что у нас в респу-
блике нет мест для проведения массового досуга 
(ночных клубов, дискотек и т.д.), наркотические ве-
щества не имеют такого спроса, как в остальных 
субъектах. 90 % наркотиков в Россию поступают 
из Афганистана. К нам же в республику наркотики 
поступают через наркоканалы, в основном на ав-
томобильных транспортах, небольшими партиями 
из соседних регионов. Крупные наркоканалы нами 
ранее были выявлены и закрыты, на данный мо-
мент остались только мелкие партии.

(Продолжение на 2 стр.)

11 марта – День работника органов наркоконтроля России

От их профессионализма зависят жизнь 
и здоровье сотен тысяч людей
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Торжество принципов 
и неотвратимость наказания

4 марта 2015 г. в Вер-
ховном суде Республики 
Ингушетия состоялось 
расширенное совещание 
судей общей юрисдикции 
Республики Ингушетия, 
в котором были подведе-
ны итоги деятельности 
судебного ведомства за 
2015 год и определены 
основные задачи на теку-
щий год. В мероприятии 
приняли участие Глава 
Республики Ингушетия 
Юнус-Бек Баматгиреевич 
Евкуров, Главный феде-
ральный инспектор по 
Республике Ингушетия 
Рашид Исуфович ошно-
ков, Председатель Народ-
ного собрания Республи-
ки Ингушетия Мухарбек 
Магомедгиреевич Дика-
жев, Прокурор Республи-
ки Ингушетия Петр льво-
вич Николаев, начальник 
уФСБ по Республике Ин-
гушетия Александр Вя-
чеславович Куманяев, 
председатель Консти-
туционного суда Респу-
блики Ингушетия Аюп 
Каримсултанович Гагиев, 
и.о. председателя Арби-
тражного суда Республи-
ки Ингушетия Магомет 
Мухтарович Мержоев, 
начальник управления Су-
дебного департамента 
по Республике Ингуше-
тия Микаил Магометович 
Гадаборшев и предста-
вители других правоох-
ранительных и силовых 
ведомств.

С докладом об итогах ра-
боты судов общей юрисдик-
ции республики за 2015 год 
и задачами на 2016 год вы-
ступил председатель Вер-
ховного суда Республики Ин-
гушетия Ибрагим Аюбович 

Фаргиев, который отметил, 
что в истекшем году в суды  
поступило 49 175 судебных 
дел и материалов. Это на 17 
857 (36,3%) дел и материа-
лов больше, чем в 2014 году. 
Из них рассмотрено судами 
47 250 дел и материалов. 
С нарушением процессу-
альных сроков рассмотрено 
2,0% судебных дел, 98 % 
дел рассмотрено в законные 
сроки. Судами общей юрис-
дикции окончено по первой 
инстанции 32 559 граждан-
ских дел, это на 12 166 дел 
больше, чем в предыдущем 
периоде. Судами республи-
ки рассмотрено 10 559 дел 
об административных пра-
вонарушениях. В 2015 году 
районные суды приняли к 
производству 10 012 граж-
данских дел, что на 28 % 
больше, чем в 2014 году (7 
218 дел). В производстве на-
ходилось 10 537 дел. Всего 
окончено 9 731 дел, что на 
24,4 % больше, чем в 2014 
году (7 352 дел).

Как пояснил Ибрагим Аю-
бович, увеличение граждан-
ских и административных 
дел, рассмотренных район-
ными судами Республики 
Ингушетия, произошло за 
счет увеличения количества 
дел, связанных с взыскани-
ем сумм по договору займа, 
кредитному договору (на 
31,9%), о взыскании платы 
за жилую площадь и комму-
нальные платежи, тепло и 
электроэнергию (на 54,4%).

С наибольшей судебной 
нагрузкой по уголовным, 
гражданским и администра-
тивным делам работали 
Магасский, Малгобекский, 
Сунженский и Назрановский 
районные суды.

Количество граждан-
ских дел, принятых к 

производству мировыми 
судьями, увеличилось на 
43,3 % по сравнению с 2014 
годом (c  12 927 дел в 2014 
году до 22 835 дел в 2015 
году). В производстве на-
ходилось 22 870 дел. Всего 
окончено 22 807 дел (99,7 
% от находившихся в про-
изводстве), из них: из судеб-
ных участков наибольшая 
нагрузка по делам приходит-
ся на судебные участки № 8, 
№ 7, № 16, № 3 и др. 

Верховным судом Респу-
блики Ингушетия в 2015 году 
по первой инстанции рас-
смотрено 20 гражданских 
дел, вытекающих из публич-
ных правоотношений и 5 уго-
ловных дел в отношении 13 
лиц.

На мероприятии перед су-
дейским сообществом также 
выступил Глава Республики 
Ингушетия Юнус-Бек Ба-
матгиреевич Евкуров. В сво-
ей речи Глава подчеркнул, 
что для судейского корпуса 
основными приоритетами 
должны стать повышение 
качества отправления пра-
восудия, достижение до-
ступности и прозрачности 
судебных процедур, повы-
шение правовой культу-
ры населения, пропаганда 
имиджа судебной системы и 
противодействие коррупции 
среди судей.

«Защита конституционных 
прав и свобод каждого граж-
данина должна стать глав-
ной задачей судов. Но при 
этом нужно всегда помнить 
и с ответственностью отно-
ситься к интересам государ-
ства», - отметил руководи-
тель региона.

В своём выступлении Гла-
ва также обозначил ближай-
шие перспективы и задачи, 
стоящие перед судейским 

сообществом. По его сло-
вам, они связаны с увели-
чением в республике числа 
участков мировых судей, 
возможным изменением 
системы формирования 
коллегии присяжных, с рас-
ширением сферы деятель-
ности судов при участии 
присяжных и доведения их 
до уровня районных судов.

Юнус-Бек Баматгиреевич 
также выразил уверенность 
в том, что судебное сообще-
ство достойно решит постав-
ленные перед ним задачи по 
обеспечению конституцион-
ного права на судебную за-
щиту жителей республики.

Главный федеральный 
инспектор по Республике 
Ингушетия Рашид Исуфо-
вич Ошноков, Председатель 
Народного собрания Респу-
блики Ингушетия Мухарбек 
Магомедгиреевич Дикажев, 
Прокурор Республики Ингу-
шетия Петр Львович Нико-
лаев также выступали перед 
специалистами, наделенны-
ми судебной властью.

В завершение расширен-
ного совещания прошел 
учебно-методический се-
минар судей. С докладами 
о состоянии соблюдения 
законности и качества от-
правления правосудия при 
рассмотрении уголовных, 
гражданских и администра-
тивных дел, а также о про-
блемных вопросах, возни-
кающих при рассмотрении 
указанных дел, выступили 
заместитель председателя 
Верховного суда Республи-
ки Ингушетия Марем Мак-
шариповна Коригова и член 
Президиума Верховного 
суда Республики Ингушетия 
судья Мурад Бесланович 
Имиев.

Ася ГЕтАГАЗоВА

Спасая 
неопытные души

Разные люди одинаково ощущают боль и страх. Ког-
да мы теряем кого-то из близких, все наши жизненные 
силы сосредотачиваются на мыслях о нем, на жела-
нии его вернуть. 4 марта в зале Дома культуры горо-
да Назрани собрались очень разные на первый взгляд 
люди. однако, если присмотреться, то становится 
заметно, на лицах каждого из них отпечатались следы 
страданий, бессонных ночей, обжигающих кожу слез, 
траура и погасшей надежды. Эти люди - родители мо-
лодых парней и девушек, избравших для себя роли во-
ителей на стороне сирийских экстремистов. И теперь 
каждый из этих отцов и матерей живет, уповая лишь 
на судьбу, по воле которой им предстоит либо быть 
помилованными, либо приговорёнными к пожизненному 
чувству вины перед потерянным ребёнком. 

В этот день на встречу с 
отчаявшимися родителями 
прибыли Глава Республики 
Ингушетия Юнус-Бек Бамат-
гиреевич Евкуров, начальник 
управления по делам рели-
гии Администрации Главы 
РИ Яхья Магометович Хадзи-
ев, министр по внешним свя-
зям, национальной политике, 
печати и информации РИ 
Улан Суламбекович Евлоев, 
секретарь Совета безопас-
ности РИ Ахмед Мухтарович 
Дзейтов, а также представи-
тели многих других ведомств 
республики. 

Обращаясь к родственни-
кам лиц, числящихся в спи-
сках находящихся в Сирии, 
Глава Республики Ингушетия 
выразил тревогу за молодых 
ребят, которые подвержены 
различным видам пропаган-
ды, предлагающей им «по-
строить справедливое обще-
ство». 

Глава региона отметил, что 
основной задачей органов го-
сударственной власти респу-
блики является сохранение 
жизни и здоровья молодежи 
и подрастающего поколения, 
а также формирование у них 
морально-патриотического и 
духовно-нравственного вос-
питания. 

В своём выступлении Гла-
ва обозначил ряд причин, по 
которым юноши и девушки 
вступают в ряды преступ-
ников. По мнению руково-
дителя региона, наиболее 
эффективным средством 
массового информационного 
воздействия террористов на 
молодежь является Интер-
нет. Он также подчеркнул, 
что от воспитания родителей 
зачастую зависит, какими вы-
растут их дети и каким путём 
они пойдут. 

Юнус-Бек Евкуров выразил 
сожаление, что на стороне 
террористов воюют и жители 
нашей республики. «Работа 
по возвращению их к мирной 
жизни потребует от каждого 
из нас с вами личного уча-
стия», - сказал Глава регио-
на, обращаясь к родителям.

Руководитель региона так-
же напомнил присутствую-
щим, что, несмотря на то, что 
на территории Сирии с 27 

февраля текущего года дей-
ствует режим перемирия, во-
енная операция против тер-
рористов продолжается. 

«Это говорит о том, что у 
людей, воюющих на стороне 
террористов, с каждым днем 
становится меньше шансов 
остаться в живых. В связи с 
этим я в очередной раз обра-
щаюсь к вам с просьбой при-
нять участие в возращении 
наших заблудших сограж-
дан. Для этого мы готовы 
использовать все имеющи-
еся у государства ресурсы 
по оказанию помощи в их 
возвращении и дальнейшей 
адаптации», - подчеркнул 
Глава. 

Юнус-Бек Баматгиреевич 
заверил родителей в том, что 
все написанные заявления 
в адаптационную комиссию 
будут объективно рассмотре-
ны, а стремление участников 
незаконных вооруженных 
формирований на террито-
рии Сирии вернуться к мир-
ной и созидательной жизни 
получит максимальную под-
держку. 

Начальник Управления по 
делам религии при Главе РИ 
Яхья Хадзиев призвал роди-
телей уделять больше вни-
мания воспитанию детей, по-
стоянно контролировать их 
учебный процесс и свобод-
ное время. Он подчеркнул, 
что необходимо приложить 
все усилия для того, чтобы 
молодёжь не попадала под 
влияние радикальных групп 
и некоторых идеологов, при-
крывающихся исламом. 

После выступлений пред-
ставителей духовенства и 
других ведомств, каждый из 
родственников находящихся 
в Сирии лиц смог высказать-
ся и озвучить свою ситуацию. 
Все вопросы, заданные род-
ственниками, были отмечены 
и взяты на контроль с целью 
дальнейшего их разрешения 
соответствующими струк-
турами. Родственники во-
влечённых в терроризм лиц 
выразили желание оказать 
властям республики всяче-
ское содействие в работе 
адаптационной комиссии. 

М. лоДИЕВА

Малгобекский корпункт «Сердало» сообщает
«ВЫ СТоИТЕ у ИСТоКоВ ЖИЗНИ...»

Большой праздничный концерт, посвященный Жен-
скому дню, собрал горожан в центре Малгобека 8 мар-
та. Артисты городского культурно-досугового цен-
тра представили на суд публики новую концертную 
программу, в подготовке которой были задействова-
ны лучшие творческие силы.

КОНЦЕРТ на сцене городского амфитеатра стал первым 
масштабным культурным мероприятием нынешней весны и 
принес жителям Малгобека немало приятных эмоций и впе-
чатлений.

Накануне праздника весны, нежности и любви с теплыми 
пожеланиями в адрес малгобекчанок обратился глава адми-
нистрации города Мухажир Евлоев.

«Сегодня трудно назвать хоть одну сферу деятельности, 
где бы ни работали женщины, - отметил градоначальник. - 
Ведь невозможно представить себе какую-либо профессию 
без волшебных улыбок, заботливых рук и небезразличных 
женских сердец!

Именно вы окружаете близких людей любовью и внимани-
ем, и, несмотря на повседневные заботы, дарите им покой и 
счастье.

Женщины - олицетворение мира, любви и созидания. 
Именно вы, женщины, стоите у истоков жизни, вдохновляете 
нас на достижение новых высот, пробуждая самые благород-
ные чувства.

Пусть жизнь ваша складывается благополучно - с уверен-
ностью в будущем, ладом в семье, достатком и процветани-
ем!

Здоровья вам, профессиональных достижений, семейного 
уюта, благосостояния, хорошего настроения на долгие годы!»

оВоЩИ К СТоЛу ЖИТЕЛЕЙ 
МАЛГоБЕКСКоГо РАЙоНА

В сельском поселении Новый Редант вырос теплич-
ный комплекс площадью 1000 кв. метров. Возвел его 
местный житель Ахмед Барахоев, вознамерившийся 
обеспечить жителей Малгобекского муниципального 
района овощными культурами.

К ОСУЩЕСТВЛЕНИЮ своего замысла предприниматель 
приступил с размахом. На территории, где прежде распола-
гался халвичный завод, он планирует построить еще пять 
таких теплиц. Собственными планами относительно этого он 
недавно поделился с главой администрации Малгобекского 
района Адамом Цечоевым.

Муниципальный чиновник, побывавший у предпринима-
теля в рамках одной из последних инспекционных поездок, 
пообещал А. Барахоеву свою поддержку с оформлением 
правоустанавливающих документов и решением вопросов о 
подключении объекта к газовым и электрическим сетям.

ЗАЩИЩАЯ ПРАВА 
НЕСоВЕРШЕННоЛЕТНИХ

В администрации города Малгобека прошло оче-
редное заседание комиссии по делам несовершенно-
летних и защите их прав. Под председательством 
заместителя главы горадминистрации Заурбека Код-
зоева собрались представители отдела образования 
по г.Малгобеку и Малгобекскому району,  Мо МВД Рос-
сии «Малгобекский» по делам несовершеннолетних, 
МКу ДЮСШ и социального отдела.

ЧЛЕНЫ комиссии рассмотрели шесть персональных дел в 
отношении родителей, не исполняющих свои родительские 
обязанности по содержанию, воспитанию и обучению несо-
вершеннолетних. По итогам заседания было принято реше-
ние наложить на недобросовестных родителей администра-
тивные взыскания в виде предупреждения по ст.5.35 КоАП 
РФ.

Немногим ранее прошло плановое заседание комиссии 
по делам несовершеннолетних и защите их прав и при ад-
министрации Малгобекского муниципального района. Здесь 
рассматривались вопросы, связанные с неуспеваемостью 
несовершеннолетних, пропусками занятий, а также с неис-
полнением или ненадлежащим исполнением родителями и 
иными законными представителями несовершеннолетних 
обязанностей по содержанию, воспитанию, обучению, защи-
те прав и интересов несовершеннолетних.

Комиссия изучила более двух десятков административных 
материалов в отношении безответственных родителей. К 
примеру, в поле зрения комиссии попал отец за жестокое об-
ращение с годовалым ребенком, а также мать, не уделяющая 
должного внимания своим детям. Эти семьи поставлены на 
учет как неблагополучные.

ЗА ВоДу НАДо ПЛАТИТЬ
Гарантом бесперебойного и качественного водо-

снабжения города Малгобека питьевой водой может 
стать лишь своевременная оплата абонентов за услу-
ги, предоставляемые МуП «Малгобек-Водоканал». так 
считает начальник абонентского отдела этого пред-
приятия Х. Мержоев.

НИЗКАЯ платежная дисциплина жителей города давно 
сказывается на работе МУП «Малгобек-Водоканал». Пред-
приятию катастрофически не хватает денежных средств на 
своевременное устранение аварийных ситуаций, плановые 
мероприятия по замене сетей, обеспечение техники топли-
вом, а также на другие жизненно необходимые цели.

Для того чтобы исправить сложившуюся ситуацию сотруд-
ники МУП «Малгобек-Водоканал» совместно с представите-
лями городской администрации ежедневно осуществляют 
рейды по сбору платежей за использованную воду.

ДоХоДНАЯ ЧАСТЬ БЮДЖЕТА 
ПоПоЛНИТСЯ

В Малгобеке создана рабочая группа, которая            
займется вопросами, связанными с формированием и 
увеличением доходной части бюджета города. Распо-
ряжение о создании такой группы подписал глава Мо 
«Городской округ г.Малгобек» М. Евлоев.

В СОСТАВ рабочей группы вошли представители адми-
нистрации, налоговой службы, финансового управления и 
правоохранительных органов, и ее внимание практически 
сразу привлекли торговые объекты на территории рынка 
ОАО «Изобилие».

В ходе проведенных здесь рейдовых мероприятий выяс-
нилось, что не у всех предпринимателей имеются в наличии 
необходимые документы, позволяющие осуществлять пред-
принимательскую деятельность. Физические лица, наруша-
ющие законодательство, были привлечены к администра-
тивной ответственности по ст.14.1  КоАП РФ. Участникам 
рабочей группы пришлось также разъяснять предпринима-
телям их обязанности по своевременной и полной оплате 
налогов. Речь шла и о патентной системе налогообложения.

Главный налоговик города Р. Медов напомнил предпри-
нимателям, что  процедура получения патента для осущест-
вления предпринимательской деятельности существенно 
упрощена и представители малого и среднего бизнеса не 
потратят на это много времени.

Добавим, что на начало марта текущего года налоговой 
инспекцией выдано 164 патента индивидуальным предпри-
нимателям Малгобека. Контроль над соблюдением законо-
дательства в этой сфере будет неослабным, а рейдовые 
мероприятия по легализации доходной части бюджета горо-
да войдут в постоянную практику.

К слову сказать, в последнее время городской рынок 
«Изобилие» обрел более презентабельный вид. Горожане 
с удовольствием отмечают появление новых торговых пави-
льонов для реализации продовольственных и промышлен-
ных товаров, открытие павильона, где можно приобрести 
детские товары, книги и школьные принадлежности.

На территории рынка действует пожарный пост, полно-
стью укомплектованы пожарные щиты, заасфальтирована 
вся центральная часть. Уровень санитарно-эпидемиологи-
ческой и пожарной безопасности, по оценкам специалистов, 
на рынке «Изобилие» соответствует предъявляемым требо-
ваниям.

  
Ахмет ГАЗДИЕВ

По пути 
надежных 
урожаев

Чтобы исключить из рациона питания нашего на-
селения напичканную химией зарубежную продукцию, 
главную роль должно сыграть импортозамещение. 
Этой теме было посвящено совещание, состоявше-
еся в Минсельхозе, в котором приняли участие руко-
водители ГуПов фермерских хозяйств. Что важно от-
метить, именно на этом мероприятии было принято 
решение от слов переходить к делу. В частности, в 
оАо «Инг-Агро» вступило в эксплуатацию уникальное 
тепличное хозяйство, в котором сегодня собирают 
хороший урожай огурцов, а скоро начнется сбор поми-
доров, ставшие великолепным импортозамещением. 
Главное – эта продукция в разы дешевле турецкой и 
египетской, экологически чистая, в связи с чем пользу-
ется большим спросом у населения.

Скоро завершится посадка ранних сортов картофеля в ГУ-
Пах «Магас», «Дружба», им. С. Орджоникидзе, в которых под 
посадку отведены от 20 до 50 гектаров площадей. Столько 
же площадей отведено под картофель и в КФХ Назрановско-
го района, где этот так называемый «второй хлеб» дает ста-
бильные урожаи.

В КФХ «Хашагульгов А», которым руководит Амирхан Ха-
шагульгов, по словам замминистра сельского хозяйства Му-
хажира Албакова, посадка раннего сорта картофеля завер-
шена.

– Как известно, вы впервые в этом году посадили кар-
тофель раннего сорта под импортозамещение. Когда нач-
нется его уборка и какая, по-вашему мнению, будет уро-
жайность с гектара? – спросил я у Амирхана, связавшись по 
мобильному телефону.

– Ранний сорт картофеля, - сообщил он, – мы посадили 
дней шесть тому назад. Этот сорт был приобретен в Красно-
дарском крае. Он должен дать урожай в начале мая. Думаю, 
что с каждого гектара в среднем возьмем более 100 цент-
неров. Как только начнется его копка, прямо с поля начнем 
картофель реализовывать населению. Вкусовые качества 
нашего продукта будут намного выше иностранного.

В данный момент закончили подготовку почвы на всей 
480-гектарной площади и начали посадку обычных сортов 
картофеля. С каждого гектара планируем взять по 200 и бо-
лее центнеров клубней.

В начале мая на рынках республики появится отечествен-
ный картофель ранних сортов, который станет замещением 
египетского и турецкого. А вместе с ним появится и клубника 
разных сортов, выращенная в тепличных хозяйствах.

Ш. БАтАРБЕКоВ

СельСкое хозяйСтво

(Продолжение.
Начало на 1 стр.)

– Ведете ли вы борьбу с довольно распространенны-
ми на сегодняшний день среди молодежи так называе-
мыми "аптечными" наркотиками? 

– Мы уполномочены заниматься лишь теми наркотически-
ми веществами, которые внесены в список запрещенных. 
Что касается "аптечных" наркотиков, то это, к сожалению, не 
в нашей компетенции. Хочу, однако, сказать, что "аптечная" 
наркомания – это первая ступень на пути к наркозависимости 
и думать, что она безвредна – совершенно неправильно.

– Приходится ли вам работать в отношении выявления 
и пресечения преступной деятельности так называемых 
«спецсубъектов»?

– Вы говорите о лицах, которые работают сотрудниками 
различных правоохранительных органов, органов власти, 
муниципальных образований, я так понимаю. Да, такие пре-
ступления Управлением наркоконтроля не так часто, но пе-
риодически выявляются. Так, буквально на прошлой неделе 
был задержан один такой сотрудник. В его отношении будет 
вестись судебное разбирательство.

– Достаточны ли на Ваш взгляд санкции, предусмо-
тренные законодательством в отношении лиц, связан-
ных с наркотиками?

– Пожалуй, да. Буквально в прошлом году было принято 
нововведение в уголовное законодательство, в соответствии 
с которым при установлении факта распространения лицом 
наркотиков общим весом более 1 килограмма, в отношении 
его применяется санкция вплоть до пожизненного лишения 
свободы. Также действует много других не менее жестких 
мер, таких, как конфискация имущества, по которому было 
доказано, что оно приобретено от наркодоходов и так далее.

– Ведется ли вами профилактическая деятельность 
среди молодежи республики?

– Да, мы уделяем этому вопросу очень много внимания.
Так, за 2015 год в целях предупреждения наркопреступле-

ний и профилактики немедицинского потребления наркоти-
ческих средств, сотрудниками Управления совместно с пред-
ставителями органов исполнительной власти, общественных 
организаций, религиозных конфессий и средств массовой 
информации было проведено 406 антинаркотических профи-
лактических мероприятий.

В общеобразовательных заведениях республики организо-
вано и проведено 217 встреч антинаркотического характера, 
таких, как лекции, разъяснительные беседы и акции. В выс-
ших и средних специальных учебных заведениях проведено 
103 таких мероприятия.

Также, в целях широкого освещения оперативно-служеб-
ной деятельности Управления, нами регулярно публикуются 
статьи в печатных средствах массовой информации. Только 
за 2015 год в средствах массовой информации было разме-
щено 259 материалов на соответствующую тематику.

– И, напоследок. Как обычно проводится празднование 
Дня работника органов наркоконтроля?

– В этот очень важный для нас день мы в обязательном по-
рядке собираем весь личный состав нашей службы, ушедших 
на пенсию сотрудников управления, в торжественной обста-
новке поздравляем друг друга, а затем устраиваем чаепитие.

От эффективности действий, бескомпромиссности, 
принципиальности, ответственности, бдительности, 
особой гражданской позиции и высочайшего профессиона-
лизма сотрудников службы зависят жизнь и здоровье сотен 
тысяч людей, социальная стабильность и безопасность 
страны. Поэтому нам остается лишь пожелать сотрудни-
кам службы наркоконтроля высоких профессиональных по-
казателей и снижения показателей преступности в нашем 
регионе.

Ася ГЕтАГАЗоВА

От их 
профессионализма 

зависят жизнь 
и здоровье сотен 

тысяч людей
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ценноСти веРы

Польза от намаза
Как отмечается в Коране, поклонение является смыслом 

нашего сотворения. В намазе, смысл которого внешне оста-
ется тайной, хранятся различные степени поминания (зикра) 
Аллаха, и намаз может возвыситься от внешнего подражания 
до уровня истинного намаза, а далее до уровня намаза ме-
радж (вознесения). 

Сначала обратим внимание на некоторые интересные 
аспекты положительного воздействия на человеческий орга-
низм малого омовения (вуду), являющегося основным усло-
вием намаза. 

При помощи малого или большого омовения (гусль):
1. Устраняются собранные в организме электроны и снима-

ется возникшая напряженность. 
2. Устраняются недостатки в общей системе кровообраще-

ния и замедляется процесс старения.
3. Лимфатическое обращение, составляющее основу си-

стемы защиты организма, функционирует на самом высоком 
уровне.

А теперь рассмотрим их в отдельности. 
1. Статический электрический баланс
Основное строение здорового организма тесно связано с 

электрическим балансом. Начиная с электричества в возду-
хе, вплоть до пластических одежд и мебели многие факторы 
нарушают статистический электрический баланс в организ-
ме, что становится причиной серьезных проблем. При выхо-
де из автомобиля или же поднимаясь с кресла, вы нагружае-
тесь лишними электронами, словно конденсатор. Это может 
привести к неврозу, появлению морщин, многим психопати-
ческим болезням. Единственным противоядием всего ука-
занного являются малое и большое омовение. Сегодня никто 
не может отрицать, что освободившиеся подобным способом 
от лишних электронов, обладают свежим и светлым ликом, 
как у младенца. Тайаммум, который совершается при не-
хватке воды, также способен дать эффект малого омовения 
с точки зрения здоровья. 

Сегодня не знакомые с чудесами малого омовения для 
устранения нарушенного электростатического баланса в ор-
ганизме прибегают к акупунктуре, оставляя множество отвер-
стий на теле. 

2. Большой круг кровообращения
Кровообращение – это система двустороннего течения, на-

правленная от сердца к тканям и обратно. Этот поток дви-
жется в основном при помощи вен в тканях, которые тоньше 
волоса. Эта система узких вен из-за остатков неперевари-
ваемой пищи или по другим причинам сужается, и ткани не 
могут питаться. Хотя в здоровом организме эти вены должны 
быть эластичными, как резина, и не должны сужаться.

Как же это обеспечит малое омовение?
При малом или большом омовении вода различной темпе-

ратуры соприкасается с нашей кожей, вызывая тем самым 
колебание капилляров, и обеспечивает тем самым открытие 
вен, если они начали закупориваться. Накопленные в тканях 
лишние вещества переходят в основной круг кровообраще-
ния и, таким образом, бодрость тканей передается и всему 
организму. 

Процесс накапливания лишних веществ более интенсивно 
наблюдается в кровообращении в области рук, ног и лица. 
Как известно, основные места, до которых дотрагиваются во 
время малого омовения, именно эти. 

3. Циркуляция лимфы
Основная защитная система человеческого организма обе-

спечивается циркуляцией белой крови (лейкоцитов). Играю-
щие основную роль в этой циркуляции капилляры переносят 
клетки белой крови, называемые лимфоцитами, до самых 
отдаленных точек. Если в каком-нибудь участке организма 
есть микроб, постороннее вещество и в особенности раковая 
клетка, эти «маленькие бойцы» уничтожают их сильнейшим 
ядом, который в них содержится. Заболевание раком или 
другими инфекционными заболеваниями указывает на осла-
бление этой системы. 

В циркуляции лимфы, являющейся многоцелевой и сме-
шанной системой, основным условием является хорошее 
функционирование капилляров. В этом понимании малое и 
большое омовение – невообразимая благость. 

Во время малого омовения мытье рук и ног ускоряет ско-
рость циркуляции капилляров, которые расположены в уда-
лении от центра организма. В то же время промывание лица, 
горла и носа, которые являются важными зонами лимфати-
ческой системы, оказывает на нее эффект массажа и укре-
пляет. 

В 6 аяте суры «Маида», в котором содержится веление 
о малом омовении, говорится: «О те, которые уверовали! 
Когда вы встаете на намаз, то умойте ваши лица и ваши 
руки до локтей, оботрите ваши головы и ноги до щиколо-
ток…». 

После этого в аяте говорится про тайаммум, а в заключе-
нии объясняется, почему малое омовение – обязательное 
веление:

«Аллах не хочет создавать для вас трудности, а хочет 
очистить вас и довести до конца Свою милость по отно-
шению к вам, быть может, вы будете благодарны». 

Выражение «довести до конца Свою милость» современ-
ная медицина только-только начала понимать. Да, малым 
омовением совершаются медицинские чудеса, которые были 
рассмотрены выше и доводится до конца милость Аллаха – 
здоровье. 

Вернемся к самому намазу. Несмотря на то, что намаз со-
стоит только из форм, он одаривает человека многими мате-
риальными и нравственными благами. 

1. Воздействие намаза на наше физическое строение
Расстояние, которое хрусталик глаза может видеть не на-

прягаясь, и таким образом отдыхать, составляет приблизи-
тельно 1,5 метров. А это расстояние равно расстоянию от 
глаз, совершающего намаз, до места земного поклона. Как 
известно, при совершении намаза смотрят на точку земного 
поклона и таким образом хрусталик глаза отдыхает, хотя че-
ловек и не догадывается об этом. 

Самыми активными областями организма являются суста-
вы. Совершение намаза предотвращает жесткость суставов, 
они становятся здоровыми и подвижными. Ни одно движе-
ние кроме движений намаза не может быть для организма 
настолько полезным. В то же время упорядоченное продол-
жение намаза сохраняет это удобство в суставах всю жизнь. 

Электромагнитные оси очень важны в деятельности серд-
ца и его связях с системами восприятия. Во время движения 
намаза эти оси выстраиваются в идеальном порядке. Даже 
у здоровых людей в результате ежедневных электромагнит-
ных воздействий в области груди наблюдаются боли. Однако 
у совершающих намаз они практически не встречаются. 

2. Воздействие намаза на наше душевное состояние
– Хотя бы на время забываем о трудностях и проблемах 

этого бренного мира и с помощью намаза расслабляемся.
– Если продолжим намаз, как говорится в аяте, можем спа-

стись от многих грехов, отдалиться от страстей, застрахо-
ваться от последующих стрессов. 

– У совершающих намаз развивается чувство упования, 
и таким образом устраняются сомнения, которые являются 
важным источником возникновения душевных заболеваний. 

3. Воздействие намаза на нашу нравственность
– Совершающий намаз подсознательно развивает обе-

щание «Тебе одному мы поклоняемся и Тебя одного молим 
о помощи», которое он дает, читая суру «Фатиха» во время 
намаза, и тем самым анализирует свое нравственное состо-
яние. Этот подсознательный анализ сначала кажется чело-
веку сложным, однако потом занимает положенное место и 
повышает его нравственный уровень. 

– Даже те, которые совершают намаз формально, в мо-
мент земного поклона теряют свое чванство и спесивость. С 
нравственной точки зрения, самой тяжелой и опасной болез-
нью является спесивость. В то же время у истока всех спо-
ров, ненависти стоит именно эта злая болезнь. А у людей, 
совершающих намаз с серьезностью, присущей поклонению 
Аллаху, с каждым земным поклоном повышается уровень 
нравственного сознания. Если относиться к вопросу именно 
с такой позиции, выясняется, что намаз является базовым 
поклонением, составляющим основу нравственности. 

– Намаз очень бдительный сторож имана. Отрицательные 
факторы и ослабление имана не наблюдаются у совершаю-
щих намаз. Поэтому лицемерие и ложь, которые находятся 
в числе основных исламской религии и являются болезнями 
имана, постепенно покидают наш характер. 

Намаз для знающих людей своего рода полет, который мыс-
лят о Создателе миров, освобождаются от пут этого мира. 

Подготовил М. МуСлИМоВ
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ИСТоРИЯ МоЕГо ГоРоДА / АВТоРСКИЙ ПРоЕКТ Ахмета ГАЗДИЕВА

Сквозь грохот былых сражений
Боевая история города воинской славы Малгобека неразрывно связана с именем Константина Аполлоновича 

Коротеева, видного советского военачальника. В годы Великой отечественной войны он стал Героем Совет-
ского Союза, командовал крупными воинскими соединениями, а в период битвы за Кавказ возглавил 9-ю армию 
Северной группы войск, которая вступила в решающую схватку с врагом на стратегическом Малгобекском на-
правлении. Вся биография этого неординарного человека – биография профессионального военного, прошедше-
го блистательный путь от храброго солдата до талантливого полководца.

КОНСТАНТИН Коротеев 
появился на свет 12 февраля 
1901 года на Харьковщине 
в семье русского рабочего. 
Тяга к военному делу про-
явилась в нем очень рано. 
Это может показаться совер-
шенно невероятным, но уже 
пятнадцати лет отроду он 
находился в рядах Русской 
императорской армии, сра-
жающейся на полях Первой 
мировой войны. Не знавший 
страха парнишка служил в 
артиллерийском полку под-
носчиком снарядов и успел 
изрядно понюхать пороху.

Шел 1916 год и совсем 
скоро Российскую империю 
ждали революционные по-
трясения. 1918 год был озна-
менован для Коротеева всту-
плением в РККА. Мог ли он 
догадываться в ту пору, что 
наступит время и ему дове-
дется не только участвовать, 
но и возглавлять решающие 
битвы страны за свою свобо-
ду и независимость? К кон-
цу жизни (умер Константин 
Аполлонович 4 января 1953 
года) на груди командарма 
теснились ордена и медали, 
красноречиво свидетельству-
ющие о его ярком боевом 
пути. Среди них помимо Зо-
лотой Звезды Героя были три 
ордена Ленина, четыре орде-
на Красного знамени, орден 
Суворова 1-й степени, три 
ордена Кутузова 1-й степени, 
орден Богдана Хмельницкого 
1-й степени, американский 
орден «Легион Почета».

Жадно впитывая воен-
ную науку, с 1920 по 1926 
год Константин Коротеев 
прошел Саратовские пехот-
но-пулемётные курсы, кур-
сы среднего комсостава и 
стрелково-тактические курсы 
усовершенствования ком-
состава РККА «Выстрел». 
Принимал участие в Граж-
данской войне уже будучи 
командиром взвода и коман-
диром роты. Позже стал на-
чальником штаба, а затем 
и командиром стрелковой 
дивизии. В марте 1941 года 
Константину Аполлоновичу 
был вверен 55-й стрелковый 
корпус Киевского особого во-
енного округа. В этой высо-
кой должности он и встретил 
начало Великой Отечествен-
ной войны.

Корпус Коротеева одним из 
первых принял на себя удар 
вероломного и беспощадного 
врага. Боевое крещение это-
го подразделения проходило 
в кровопролитных пригра-
ничных боях на Юго-Запад-
ном фронте. В тяжелейший 
период корпус занимал обо-
рону и на реке Днестр.

Огонь войны разгорался 
все с большей силой. Немец-
ко-фашистские захватчики 
неудержимо рвались вперед, 
несмотря на отчаянное со-
противление наших войск. 
Осенью 1941 года Констан-
тин Аполлонович принял на 
себя командование 12-й ар-
мией, брошенной под Ростов. 
Когда город пал под натиском 
противника, генерал-майору 
Коротееву пришлось руково-
дить отступлением. Грамот-
ные действия командарма 
сохранили тогда жизни мно-
гим и многим солдатам, сбе-
регли для последующих боев 
столь необходимую военную 
технику...

В начале августа 1942 года 
Коротеева назначили коман-
диром 11-го гвардейского 
стрелкового корпуса, заняв-
шего оборону на Тереке. Не-
многим позже он возглавил 
командование легендарной 
9-й армии, солдаты и офи-
церы которой в период Мал-
гобекской оборонительной 
операции проявили величай-
шее мужество и массовый 
героизм, повергнув в бегство 
бесчисленную гитлеровскую 
армаду.

Назначение К.А. Коротеева 
командармом товарищи по 
оружию встретили с боль-
шим воодушевлением. Ге-
нерал-майор И.П.Рослый в 
своих мемуарах «Последний 
привал - в Берлине», опубли-
кованных в послевоенные 
годы, писал: «К моменту мо-
его назначения командиром 
11-го гвардейского стрелко-
вого корпуса он был включен 
в состав 9-й армии. До меня 
корпусом командовал гене-
рал-майор Константин Апол-
лонович Коротеев, которого я 
знал по совместной работе в 
12-й армии и глубоко уважал. 
Теперь его назначили коман-
дующим 9-й армией. Лучшего 
нельзя было и желать - мне 
предстояло работать и вхо-
дить в новую для себя роль 
под руководством умелого 
военачальника и прекрасно-
го человека...»

К МЕМУАРАМ генерала 
Рослого мы еще вернемся, 
а пока предлагаю читателю 
мысленно перенестись в то 
грозовое время, когда над 
Малгобеком, нынешней не-
фтяной столицей Ингушетии, 

нависла смертельная опас-
ность. Поможет нам в этом 
Б.А.Чербижев – летописец 
славной истории города во-
инской славы, несколько де-
сятков лет назад основавший 
здесь музей боевой и трудо-
вой славы, ставший гордо-
стью малгобекчан.

- Фашисты остро нужда-
лись в горючем и всеми си-
лами рвались к кавказской 
нефти, - рассказывает Башир 
Асламбекович. - С выходом 
на рубеж Прохладный - Моз-
док - Ищерская они планиро-
вали прорвать оборону на-
ших войск на Тереке, смять 
оборону 9-й армии, стреми-
тельно захватить Малгобек-
ское нефтяное месторожде-
ние и развить наступление 
по Алханчуртской долине на 
Грозный и Махачкалу. Вы-
полнение этой задачи воз-
лагалось на 1-ю танковую ар-
мию группы армий «А». В ее 
состав входили три танковые 
и три пехотные дивизии, при 
этом одна танковая и одна 
пехотная дивизии действо-
вали на Нальчикском направ-
лении, где позиции заняла 
37-я армия, а две танковые и 
две пехотные дивизии были 
сосредоточены на Малгобек-
ском направлении - направ-
лении главного удара.

Наши бойцы получили 
приказ ни в коем случае не 
допустить прорыва против-
ника. Действия наземных 
советских воинских подраз-
делений были поддержаны 
4-й воздушной армией. Надо 
отметить, что к 1 сентября 
1942 года общее соотноше-
ние сил, за исключением тан-
ков и авиации, формально 
оказалось в пользу советских 
войск. Но проблема заключа-
лась в том, что командова-
ние Северной группы было 
вынуждено равномерно 
распределить эти силы по 
всему многокилометровому 
фронту. Потому и оказалось, 
что выбрав направление 
главного удара, немецко-фа-
шистские захватчики имели 
превосходство в артиллерии 
более чем в шесть раз. В тан-
ках они превосходили наши 
войска более чем в четыре 
раза. В Северной группе име-
лось в наличии 2356 орудий 
и миномётов, но на Малго-
бекском направлении в пер-
вый период оборонительной 
операции действовало толь-
ко 237 из них. 

Хроника военных дей-
ствий свидетельствует, что 
«в ночь на 1 сентября про-
тивник нанёс отвлекающие 
удары восточнее Моздока. 
На другой день утром войска 
его ударной группировки при 
поддержке авиации и силь-
ного артиллерийского огня 
приступили к форсированию 
Терека южнее Моздока. Ча-
сти и соединения 9-й армии 
вели ожесточенные бои, на-
нося противнику большие 
потери; многие населенные 
пункты по несколько раз 
переходили из рук в руки. 
Сосредоточив против одной 
стрелковой дивизии и двух 
стрелковых бригад 9-й армии 
четыре дивизии и 200 танков, 
противник форсировал Терек 
и вклинился в оборону совет-
ских войск на глубину до 12 
км. К району прорыва были 
выдвинуты части и соедине-
ния из резерва и с неатако-
ванных участков. 3 сентября 
противник был отброшен по-
дошедшими соединениями 
11-го гвардейского стрелко-
вого корпуса на 9 километров 
в северном направлении. 
Активную помощь наземным 
войскам северной группы во-
йск оказала 4-я воздушная 
армия. Только 6 сентября в 
район Предмостный - Киз-
лярское по скоплениям пехо-
ты и танков противника было 
произведено 460 самолёто-
вылетов».

Тем не менее, фашисты 
никак не могли расстаться 
со своими планами проры-
ва в Алханчуртскую долину 
и спешно перебросили под 

Малгобек моторизованную 
дивизию СС «Викинг». До-
рогой ценой им удалось по-
теснить части 9-й армии и к 
29 сентября захватить Терек, 
Плановское и Илларионовку. 
Однако на этом их продвиже-
ние вперед застопорилось, и 
они были вынуждены пере-
йти к обороне. Безусловно, 
большую роль в этом сыграл 
полководческий талант ко-
мандарма Коротеева. Этот 
талант, широкий манёвр ре-
зервами, чёткое взаимодей-
ствие всех родов войск вкупе 
с героизмом солдат и офи-
церов 9-й армии, нанесших 
гитлеровцам огромные поте-
ри, стали залогом срыва всех 
планов противника по за-
хвату нефтеносных районов 
Советского Союза и опреде-
лили итоги битвы за Кавказ. 
Это был общий вклад всех 
частей и соединений Север-
ной группы Закавказского 
фронта в победу над врагом.

 
ГЕРОЙ Советского Союза 

генерал-майор И.П.Рослый 
в своих мемуарах так опи-
сывает один из эпизодов 
Малгобекской оборонитель-
ной операции: «Поздним 
вечером 4 сентября в мою 
землянку восточнее станицы 
Вознесенской, утопавшую в 
густых зарослях кустарника, 
прибыл командующий 9-й 
армией генерал-майор Ко-
ротеев. Константин Аполло-
нович был возбужден. Зная 
его характер, нетрудно было 
понять, что командарм нанес 
нам визит неспроста.

Доложив обстановку, я по-
делился с ним своими радо-
стями и тревогами. Сказал, 
что не сегодня-завтра сле-
дует ожидать наступления 
крупных танковых сил про-
тивника и что в корпусе дела-
ют все, чтобы враг не застал 
нас врасплох.

Командующий вниматель-
но выслушал мой доклад.

- А фланги-то у гитлеров-
цев слабоваты? - не то спро-
сил, не то констатировал он.

- Флангами можно и прене-
бречь, если все силы сосре-
доточиваются для удара на 
Вознесенскую, - согласился 
я.

- Вот и мне думается, - про-
должал командарм, - что 
один хороший удар во фланг 
мог бы решить многое, если 
не все.

Генерал Коротеев не про-
сто излагал пришедшие в 
голову мысли. Он приехал с 
почти готовым планом опе-
рации. Идея заключалась в 
следующем: 11-й гвардей-
ский стрелковый корпус на-
носит удар во фланг против-
нику с востока, а с запада то 
же самое делает специально 
создаваемая мотомехгруп-
па в составе танковой бри-
гады, отдельного танкового 
батальона и истребительно-
противотанкового артилле-
рийского полка. Оба удара 
должны сомкнуться в Пред-
мостном. Цель операции - 
отрезать фашистов от пере-
прав, а затем уничтожить их.

Идея была смелая, и я, 
признаюсь, несколько на-
сторожился. У меня возник-
ли не только вопросы, но и 
контрдоводы, и, поскольку 
командующий прощупывал 
мое отношение к предложен-
ному плану, я не стал скры-
вать того, что думал.

Одно дело, полагал я, от-
ражать атаку танков, сидя в 
глубоких окопах, имея орга-
низованную систему проти-
вотанковой обороны и на-
лаженный артиллерийский 
огонь. И совсем другое - вы-
йдя из окопов, оказаться в 
открытом поле перед дулами 
орудий и гусеницами боль-
шого количества фашистских 
танков. В таких условиях про-
тивник может смять наши бо-
евые порядки и ворваться на 
перевал.

Все это я и высказал гене-
ралу Коротееву. Окинув меня 
проницательным взглядом, 
он невозмутимо сказал:

- На войне, Иван Павлович, 
нельзя обходиться одной 
осторожностью.

И чтобы окончательно пре-
сечь мои сомнения, объявил, 
что срок готовности к насту-
плению - 5 часов 30 минут 
8 сентября. На подготовку 
отводилось немногим более 
суток, а точнее, две ночи и 
один день...»

За полчаса до указанного 
командармом времени на-
ступления, когда генерал 
Рослый уже готовился к до-
кладу, на переднем крае обо-
роны, где находилась 62-я 
морская бригада, утреннюю 
тишину разорвала канона-
да. Незначительно опередив 
наши войска, фашисты сами 
перешли в наступление. Од-
нако все их атаки в этот день 
успеха не имели, несмотря 
на то, что они бросили в бой 
95 тяжелых и средних тан-
ков, обрушив на наших гвар-
дейцев мощный артиллерий-
ский огонь и удары с воздуха. 
Готовясь к броску, защитники 
Малгобека встретили врага 
во всеоружии.

Об этом неудавшемся на-
ступлении фашистов писал 
в своем очерке «Терек шу-
мит», опубликованном в га-
зете «Правда» 20 сентября 
1942 года, журналист М. И. 
Мержанов. А читая мемуары 
генерала Рослого, невольно 
задаешься вопросом, что это 
было? Просто совпадение, 
которые тоже не исключены 
на войне, или все-таки чутье 
командарма Коротеева, не 
раз помогавшее ему пред-
угадать опасность и действо-
вать на ее упреждение?

«Вечером в штаб корпуса 
приехал командующий ар-
мией, - пишет в своих мему-
арах И.П.Рослый. - Генерал 
Коротеев был в хорошем на-
строении. Еще бы: сегодня 
его армия держала экзамен 
и выдержала его с честью. 
Причем экзаменуемые гото-
вились решать одну задачу, а 
им предложили совсем дру-
гую. И они не растерялись.

Я рассказал командую-
щему о некоторых деталях 
боя, в том числе и о том, что, 
когда группа Бушева удари-
ла противнику во фланг и 
вышла ему в тыл, гитлеров-
цы запаниковали, начали 
поспешно отходить, бросая 
орудия, минометы, убитых и 
раненых.

- Так им, стервецам, и 
надо! - удовлетворенно про-
изнес Коротеев.

Когда зашла речь о нашем 
несостоявшемся наступле-
нии, командарм продолжал 
улыбаться. По всему было 
видно, что он не особенно 
опечален таким «срывом».

Более четырех месяцев 
продолжалась героическая 
битва за Малгобекские вы-
соты. Фашисты превратили 
Малгобек в руины, но так и 
не получили ключи от его не-
сметных нефтяных богатств.

После освобождения 
Кавказа, в июле 1943 года 
Константин Коротеев назна-
чается командующим 52-й 
армией. В 1944 году ему 
было присвоено звание ге-
нерал-полковника. Коман-
дарм и его 52-я армия успе-
ли отметиться на различных 
фронтах, принимая участие 
в других ключевых сражени-
ях Великой Отечественной 
войны. Одни их названия уже 
говорят за себя: Корсунь-
Шевченковская, Уманско-
Ботошанская, Ясско-Киши-
нёвская, Висло-Одерская и 
Нижне-Силезская операции, 
а также Берлинская и Праж-
ская наступательные опера-
ции.

Когда отгремели последние 
залпы Великой Отечествен-
ной войны, генерал-полков-
ник Коротеев продолжал ко-
мандовать 52-й армией. А в 
1947 году, после окончания 
курсов при Военной акаде-
мии Генерального штаба, его 
назначали на должность ко-
мандующего Забайкальского 
военного округа. Позже он 
становится заместителем ко-
мандующего Северо-Кавказ-
ского военного округа.

Непокоренные высоты 
Терского хребета, стонавшие 
во время войны от разрывов 
бомб и снарядов, застыли с 
той поры вечными стражами 
покоя погибших защитников 
Малгобека. Они стали сви-
детелями великого человече-
ского подвига во имя любви 
к родной земле. Сегодня па-
мять об этом подвиге продол-
жает жить в сердцах новых 
поколений, а грохот былых 
сражений доносит до нас 
имена авторов Великой По-
беды, среди которых всегда 
будет оставаться имя гене-
рал-полковника Константина 
Аполлоновича Коротеева.

Ахмет ГАЗДИЕВ

На снимке: 
генерал-полковник 

К. А. Коротеев

Ингушский филиал  
межрегиональной 

распределительной 
сетевой компании 
Северного Кавказа 

работает над 
снижением потерь 

электроэнергии
Снижение потерь электро-

энергии в сетях – важнейшее 
направление деятельности 
Ингушского филиала ПАО 
«МРСК Северного Кавказа» 
(входит в Группу компаний 
«Россети»), реализуемое 
для повышения уровня на-
дежности и безопасности 
распределительных сетей 
компании. Борьба с потерями 
осуществляется по двум клю-
чевым направлениям: сниже-
ние технологических потерь 
за счет технического пере-
вооружения и реконструкции 
объектов и выявление бездо-
говорного и безучетного по-
требления электроэнергии. 

Так, важная работа прово-
дится по ремонту и рекон-
струкции объектов в Малго-
бекском районе Ингушетии, 
цель которой главным обра-
зом и заключается в повы-
шении надежности электро-
снабжения.

- Мы уделяем особое вни-
мание улучшению качества 
и надежности электроснаб-
жения потребителей. Это 
показательный момент, за 
которым стоит труд всего 
коллектива, - подчеркнул ди-
ректор Ингушского филиала 
Артур Аушев. 

Только в 2015 году в рай-
оне отремонтировано 5 
трансформаторов суммар-
ной мощностью 7,6 МВт на 
подстанциях «Малгобек-2», 
«Ачалуки», «Новый Редант». 

Трансформаторы обе-
спечивают электроэнергией 
город Малгобек и 5 населен-
ных пунктов: Сагопши, Инар-
ки, Пседах, Новый Редант, 
Нижние Ачалуки. Кроме того, 
на подстанции «Малгобек-2» 
проведена замена трансфор-
матора мощностью 6,3 МВт. 
Данная подстанция обсужи-
вает ряд промышленных и 
социальных объектов, таких 
как Нефтекомплекс, строи-
тельные площадки, школы, 
детский сад, больница, а 
также частный сектор жилых 
домов в селениях Пседах, 

Инарки, западной и восточ-
ной частях города Малго-
бека, а это около 70% всего 
города. В селении Верхние 
Ачалуки Малгобекского рай-
она установлен и введен в 
эксплуатацию новый транс-
форматор 6-0,4 кВ мощно-
стью 450 кВт, что существен-
но разгрузит действующую 
там трансформаторную под-
станцию и улучшит качество 
подаваемой электроэнергии. 
Если раньше напряжение 
электроэнергии в сети могло 
снижаться до 170 В, что влек-
ло за собой серьезные про-
блемы, в том числе и выход 
бытовых приборов из строя, 

то сейчас уровень напряже-
ния не менее 210 В. 

Кроме того, в процессе 
реконструкции подстанций в 
самом Малгобеке идет актив-
ная работа по замене ветхих 
неизолированных проводов 
А-16 на самонесущий изоли-
рованный СИП-4 (на данном 
этапе уже обновлено более 
2,5 тыс. метров) и замена 
опор. В селении Сагопши 
проведена реконструкция на 
56% линий электропередачи 
0,4 кВ, что улучшило каче-
ство поставляемой электро-
энергии. 

Заместитель директора 
Ингушского филиала глав-
ный инженер Рамазан Тарш-
хоев отметил:  "Ремонтные 
работы будут проводиться 
и дальше. В некоторых слу-
чаях для проведения плано-
вых ремонтных работ и ре-
конструкции энергообъектов 
возникает необходимость 
временного ограничения 
электроснабжения потреби-
телей. Ограничение вводит-
ся, в первую очередь, для 
обеспечения безопасности 
клиентов и сохранности их 
электротехники. Энергетики 
предпринимают все возмож-
ное для сокращения време-
ни ограничения".

Ася ГЕтАГАЗоВА

Тагир Аушев 
стал профессором 

Российской 
Академии наук

Новое приятное сообщение поступило в редак-
цию нашей газеты о нашем земляке молодом уче-
ном тагире Абдул-Хамидовиче Аушеве. Мы ранее 
писали о блестящей защите им докторской дис-
сертации, о назначении проректором Московско-
го физико-технического института (государ-
ственный университет). 

И вот - очередная новость.

Постановлением Пре-
зидиума Российской Ака-
демии наук №32 от 9 фев-
раля 2016 г. за подписью 
президента РАН академи-
ка РАН В. Е. Фортова док-
тору физико-математиче-
ских наук, федеральное 
государственное авто-
номное образовательное 
учреждение высшего 
профессионального об-
разования «Московский 
физико-технический ин-
ститут (государственный 
университет)» Аушеву 
Тагиру Абдул-Хамидо-
вичу присвоено звание 
«Профессор РАН».

Само звание «Профес-
сор РАН» было введено 
сравнительно недавно 
постановлением Прези-
диума Российской Акаде-
мии наук от 29 сентября 
2015 г. №204.

Как сказано в Положе-
нии, «Звание «Профес-
сор РАН» присваивается 

президиумом Академии 
ученым, осуществляю-
щим научную (научно-ис-
следовательскую) и (или) 
научно-образовательную 
деятельность в научных 
организациях и образо-
вательных организациях 
высшего образования 
за научные достижения 
национального и (или) 
международного уров-
ня, а также за активное 
участие в реализации 
основных задач и функ-
ций Академии». Отметим 
слова из Положения: «за 
научные достижения на-
ционального и (или) меж-
дународного уровня». 

Редакция газеты по-
здравляет Тагира Ауше-
ва с новой вершиной в 
научной деятельности и 
желает ему новых успе-
хов на высоком поприще! 

И. ЗАуРАльСКИй
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СВЕтСВЕт

Наличие печати является правом 
акционерного общества и общества с 
ограниченной ответственностью, а не 

обязанностью
С 7 апреля 2015 г. в соот-

ветствии с Федеральным 
законом от 06.04.2015 г. № 
82-ФЗ «о внесении измене-
ний в отдельные законода-
тельные акты Российской 
Федерации в части отмены 
обязательности печати 
хозяйственных обществ» 
акционерные общества и 
общества с ограниченной 
ответственностью вправе 
иметь печать, штампы  и 
бланки со своим наименова-
нием, собственную эмбле-
му, а также зарегистриро-
ванный в установленном 
порядке товарный знак и 
другие средства индивиду-
ализации, а могут  и отка-
заться от печати. 

При создании юридического 
лица указанной организацион-
но-правовой формы  инфор-
мация о наличии печати указы-
вается в уставе общества. При 
отказе от ее использования 
обществам с  ограниченной 
ответственностью и акционер-
ным обществам следует внести 
соответствующие изменения в 
устав. 

До внесения изменений в 
приказы ФНС России докумен-
ты, представляемые (направ-
ляемые) в налоговые органы, 
принимаются вне зависимости 
от наличия (отсутствия) печати 
в них.

уФНС России 
по Республике Ингушетия

Забота, любовь, 
труд и усердие

троицкий детский Дом-интернат для детей с дефектами в развитии был основан в дале-
ком 50-м году. Дом милосердия не раз подвергался реформированию.  На данный момент в 
детском доме воспитываются 26 человек. Благодаря самоотверженному труду педагогов 
и воспитателей, дети приучаются к искусству,  творчеству и рукоделию. Во время мое-
го везита были продемонстрированы выставки работ воспитанников, делающих успехи в 
кружках. Произведения были выполнены в различных стилях: вышивка гладью с использо-
ванием бисера, создание  картин из элементов дерева, разные поделки, рисунки красками и 
акварелью. Помимо этого, у детей отлично получается петь, рассказывать стихи и тан-
цевать. В последнем я убедилась, посмотрев концертные номера, подготовленные дет-
ским домом. Меня поразили выступления ребят. Все что они делали стоя на сцене, просто 
необыкновенно. Невозможно даже представить, какой стоит за этой естественностью 
труд и усердие. Это чудо! Низкий поклон всем тем бесконечно добрым людям и профессио-
налам, которые привели к такому успеху ребятишек.

Работники интерната бук-
вально заменяют воспитан-
никам семью, они дарят им 
столько любви, поддержки, а 
главное веру в себя и в людей. 
Невозможно не упомянуть зам.
директора Даурбекову Мали-
ку Юсуповну, которая с 2003 
года является неотъемлемой 
частью приюта, в прошлом она 
педагог ИнгГУ, мать четверых 
детей и просто сильная женщи-
на с большим сердцем. Малика 
очень рассудительный и уме-
лый человек.

За 13 лет работы десятки 
человеческих жизней сопри-
коснулись с ней по разным 
причинам... Она видела детей, 
нуждающихся в заботе и сер-
дечном участии, детей, что ока-
завшись в новом месте были 
сбиты с толку и искали близ-
кого человека, которым, без 
преувеличения, стала для них 
Малика.

В разговоре со мной она не 
раз  сказала о воспитателях и 
нянях, которые проводят на ра-
боте большую часть  времени. 
О трудностях совместной ра-
боты с особенными детьми и 
об их "адском труде" можно по-
нять по ее словам: «Многие пы-
таются помогать детям: дарят 
подарки, проводят праздники, 
акции и участвуют в деятель-
ности самых разных благотво-
рительных фондов. Но немно-
гие задумываются о том, что в 
стенах интерната есть и другие 
люди - люди, которые проводят 

с детьми каждый день, видят их 
как радостными, так и каприз-
ными. Некоторых из этих лю-
дей, воспитателей, можно, не 
приукрашивая, назвать героя-
ми,  хотя мало кто о них знает».

Особую благодарность Ма-
лика высказывала человеку, 
который сравнительно недавно 
занял должность директора, 
– Мальсагову Хамзату Хусей-
новичу. Она подчеркнула, что 
Хамзат Хусейнович за неболь-
шой срок внес очень много важ-
ных изменений. Был проведен 
косметический ремонт здания, 
организована игровая комната 
и один из более значимых про-
ектов -  это запуск персональ-
ного обучения для 9 воспитан-
ников, которые были признаны 
обучаемыми.

Лично у меня самоотвержен-
ность коллектива вызвала не 

только восхищение, но и чув-
ство глубокого уважения.

Перед встречей я сильно вол-
новалась, так как это был мой 
первый опыт в посещении по-
добного учреждения. Отведен-
ное для меня время на обще-
ние очень быстро подошло к 
концу, и осталось ощущение, 
что наша встреча все же была 
коротка и непременно нужно 
будет приехать сюда снова. 
Уезжая, я не прощалась с ре-
бятами и коллективом детского 
дома, а напротив,  пожелала 
новых встреч, ведь слишком 
много общения для детей про-
сто не бывает, а все увиденное 
еще очень долго держало меня 
под сильным впечатлением. 

Саида ЦЕЧоЕВА 

Краткий обзор судебной практики 
Конституционного cуда Российской Федерации за февраль 2016 года

1. 15 февраля 2016 года Конституционным судом 
Российской Федерации провозглашено Постановление 
3-П по делу о проверке конституционности положений 
части 9 статьи 3 Федерального закона «О внесении из-
менений в подразделы 4 и 5 раздела I части первой и 
статью 1153 части третьей Гражданского кодекса Рос-
сийской Федерации» в связи с жалобой гражданина 
Е.В.Потоцкого.

В силу части 9 статьи 3 Федерального закона от 7 мая 
2013 года № 100-ФЗ «О внесении изменений в подразделы 
4 и 5 раздела I части первой и статью 1153 части третьей 
Гражданского кодекса Российской Федерации» установ-
ленные положениями Гражданского кодекса Российской 
Федерации (в редакции данного Федерального закона) 
сроки исковой давности и правила их исчисления приме-
няются к требованиям, сроки предъявления которых были 
предусмотрены ранее действовавшим законодательством 
и не истекли до 1 сентября 2013 года. При этом согласно 
абзацу второму пункта 2 статьи 200 ГК Российской Фе-
дерации по обязательствам, срок исполнения которых не 
определен или определен моментом востребования, срок 
исковой давности начинает течь со дня предъявления кре-
дитором требования об исполнении обязательства, а если 
должнику предоставляется срок для исполнения такого 
требования, исчисление срока исковой давности начина-
ется по окончании срока, предоставляемого для исполне-
ния такого требования; при этом срок исковой давности 
во всяком случае не может превышать десять лет со дня 
возникновения обязательства.

Суды общей юрисдикции отказали в удовлетворении 
требований заявителю о взыскании денежных средств по 
трем договорам займа, которые были заключены им 14 
августа 2000 года, 21 августа 2000 года и 20 ноября 2000 
года, а также процентов за пользование чужими денежны-
ми средствами и судебных издержек, поскольку с момента 
возникновения обязательств по договорам займа, заклю-
ченным заявителем в 2000 году, прошло более десяти лет, 
срок исковой давности по его требованиям истек.

Конституционный суд РФ решил, что оспариваемая 
норма не соответствует Конституции Российской Федера-
ции, в той мере, в какой на ее основании решается вопрос 
о применении к требованиям, сроки предъявления кото-
рых были предусмотрены ранее действовавшим законода-
тельством и не истекли до 1 сентября 2013 года.

2. 16 февраля 2016 года Конституционным судом 
Российской Федерации провозглашено Постановление 
№4-П по делу о проверке конституционности положе-
ний части 2 статьи 18.1 Кодекса Российской Федера-
ции об административных правонарушениях, статьи 
11 Закона Российской Федерации «О Государственной 
границе Российской Федерации» и статьи 24 Феде-
рального закона «О порядке выезда из Российской Фе-
дерации и въезда в Российскую Федерацию» в связи 
с жалобами Уполномоченного по правам человека в 
Российской Федерации и гражданина Федеративной 
Республики Нигерия Х.Э.Увангуе.

Оспаривающий конституционность приведенных за-
коноположений гражданин Федеративной Республики 
Нигерия Х.Э.Увангуе прибыл в Российскую Федерацию 5 
апреля 2014 года по однократной обыкновенной визе, вы-
данной 3 апреля 2014 года на срок с 6 апреля 2014 года по 
4 июля 2014 года, а 15 апреля того же года Управление Фе-
деральной миграционной службы по Московской области 
приняло решение о выдаче ему разрешения на временное 
проживание в Российской Федерации (до 15 апреля 2017 
года) с проставлением о том отметки в его паспорте.

15 января 2015 года при выезде из Российской Фе-
дерации он предъявил свой паспорт гражданина Феде-
ративной Республики Нигерия с визой, срок действия 
которой истек. На этом основании начальник отделения 

пограничного контроля КПП «Домодедово-1» своим по-
становлением признал его виновным в совершении ад-
министративного правонарушения, предусмотренного 
частью 2 статьи 18.1 КоАП Российской Федерации, и на-
значил наказание в виде административного штрафа в раз-
мере трех тысяч рублей.

Суды общей юрисдикции оставили данное постанов-
ление без изменения со ссылкой на то, что, выезжая из 
Российской Федерации с визой, у которой истек срок 
действия, заявитель нарушил правила пересечения Го-
сударственной границы Российской Федерации, притом 
что основания, освобождающие его от обязанности иметь 
действительную визу, отсутствовали.

Конституционный суд РФ решил, что взаимосвязанные 
положения части 2 статьи 18.1 КоАП Российской Федера-
ции и статьи 24 Федерального закона «О порядке выезда 
из Российской Федерации и въезда в Российскую Феде-
рацию» в истолковании, придаваемом правоприменитель-
ной практикой, не соответствующими Конституции Рос-
сийской Федерации, в той мере, в какой эти положения 
позволяют привлекать к административной ответствен-
ности за нарушение правил пересечения Государственной 
границы Российской Федерации имеющего действующее 
разрешение на временное проживание в Российской Фе-
дерации иностранного гражданина - в случае, если он при 
выезде из Российской Федерации предъявил данное раз-
решение и визу.

С учетом положений данного решения Конституцион-
ного суда РФ федеральному законодателю надлежит вне-
сти надлежащие изменения в действующее нормативное 
регулирование порядка получения визы и разрешения 
на временное проживание в Российской Федерации ино-
странными гражданами.

3.17 февраля 2016 года Конституционным судом 
Российской Федерации провозглашено Постановле-
ние №5-П по делу о проверке конституционности по-
ложений пункта 6 статьи 8 Федерального закона «О 
правовом положении иностранных граждан в Рос-
сийской Федерации», частей 1 и 3 статьи 18.8 Кодекса 
Российской Федерации об административных право-
нарушениях и подпункта 2 части первой статьи 27 Фе-
дерального закона «О порядке выезда из Российской 
Федерации и въезда в Российскую Федерацию» в связи 
с жалобой гражданина Республики Молдова М. Цур-
кана.

Заявитель оспаривал конституционность отдельных по-
ложений федерального законодательства.

Суды общей юрисдикции признали заявителя виновным 
в совершении административного правонарушения, пред-
усмотренного частью 3 статьи 18.8 КоАП РФ, выразивше-
гося в том, что после получения вида на жительство он не 
исполнил обязанность по уведомлению о подтверждении 
своего проживания в Российской Федерации, и назначил 
ему административное наказание в виде административ-
ного штрафа с административным выдворением за преде-
лы Российской Федерации.

Конституционный суд РФ решил, что оспариваемые по-
ложения не соответствуют Конституции Российской Фе-
дерации, в той мере, в какой они не допускают возмож-
ность отказа от назначения административного наказания 
в случае однократного нарушения иностранным гражда-
нином требования о ежегодном уведомлении территори-
альных органов Федеральной миграционной службы о 
подтверждении своего проживания в России.

С учетом положений данного решения Конституци-
онного суда РФ федеральному законодателю надлежит 
внести в правовое регулирование административной от-
ветственности за нарушение режима проживания в Рос-
сийской Федерации иностранными гражданами, имеющи-
ми вид на жительство и зарегистрированными по месту 

проживания в городах федерального значения Москве и 
Санкт-Петербурге, в Московской и Ленинградской обла-
стях, соответствующие изменения.

4. 25 февраля 2016 года Конституционным судом 
Российской Федерации провозглашено Постановление 
№6-П по делу о проверке конституционности пункта 1 
части третьей статьи 31 Уголовно-процессуального ко-
декса Российской Федерации в связи с жалобой граж-
данки А.С. Лымарь.

Согласно пункту 1 части третьей статьи 31 УПК Рос-
сийской Федерации в редакции Федерального закона от 5 
мая 2014 года № 130-ФЗ с учетом изменений, внесенных 
Федеральным законом от 8 марта 2015 года № 47-ФЗ, вер-
ховному суду республики, краевому или областному суду, 
суду города федерального значения, суду автономной об-
ласти, суду автономного округа, окружному (флотскому) 
военному суду подсудны, в частности, уголовные дела о 
преступлениях, предусмотренных частью второй статьи 
105, частью пятой статьи 131, частью пятой статьи 132, 
частью шестой статьи 134, частью четвертой статьи 210, 
частью пятой статьи 228i, частью четвертой статьи 2291, 
статьей 277, частью третьей статьи 281, статьями 295, 317 
и 357 УК Российской Федерации, за исключением уголов-
ных дел, по которым в соответствии с положениями Уго-
ловного кодекса Российской Федерации в качестве наи-
более строгого вида наказания не могут быть назначены 
пожизненное лишение свободы или смертная казнь.

Суд общей юрисдикции отказал в удовлетворении хо-
датайства о рассмотрении ее уголовного дела судом с 
участием присяжных заседателей, сославшись на то, что 
часть третья статьи 31 УПК РФ относит уголовные дела 
о преступлениях, предусмотренных частью второй ста-
тьи 105 УК РФ, к подсудности областных и равных им по 
уровню судов лишь при наличии возможности назначения 
обвиняемому наказания в виде пожизненного лишения 
свободы или смертной казни, которые в силу части второй 
статьи 57 и части второй статьи 59 УК РФ заявителю, как 
лицу женского пола, назначены быть не могут, судья рас-
смотрел ее уголовное дело единолично.

Нарушение оспариваемыми положениями своих прав, 
гарантированных статьями 17 (часть 1), 18 и 19 Консти-
туции Российской Федерации, А.С.Лымарь усматривает в 
том, что они не позволяют лицам женского пола, обвиня-
емым в совершении преступления по части второй статьи 
105 УК Российской Федерации, воспользоваться - в отли-
чие от лиц мужского пола не моложе восемнадцати лет и 
не старше шестидесяти пяти лет - правом ходатайствовать 
о рассмотрении своего уголовного дела судом с участием 
присяжных заседателей.

Конституционный суд РФ решил, что оспариваемые 
положения не соответствуют Конституции Российской 
Федерации, в той мере, в какой ими исключается возмож-
ность рассмотрения судом в составе судьи верховного 
суда республики, краевого, областного или другого равно-
го им по уровню суда и коллегии из двенадцати присяж-
ных заседателей уголовного дела по обвинению женщины 
в совершении преступления, предусмотренного частью 
второй статьи 105 УК Российской Федерации.

С учетом положений данного решения Конституци-
онного суда РФ федеральному законодателю надлежит 
внести в Уголовно-процессуальный кодекс Российской 
Федерации изменения, обеспечивающие женщинам реа-
лизацию права на рассмотрение их уголовных дел судом 
с участием присяжных заседателей, как это право опре-
делено Конституцией Российской Федерации, на основе 
принципов юридического равенства и равноправия и без 
какой бы то ни было дискриминации.

 З.Х. НакостХоев,
руководитель секретариата конституционного суда 

Республики Ингушетия

Подготовка к играм
продолжается

Назрановский «Ангушт» продолжа-
ет готовиться к весенней части пер-
венства России по футболу. В насто-
ящее время назрановцы находятся  
на сборах в Кисловодске, где чере-
дуют занятия в тренажерных залах с 
игровой практикой. В Кисловодск ко-
манды едут за «запасом кислорода».  
Тренировки в условиях среднегорья 
и создают этот самый запас. Коман-
да чередует физические нагрузки по 
силовой атлетике с игровыми  заня-
тиями на стадионе. В это время года 
в Кисловодске немало команд-ма-
стеров, готовящихся к предстоящим 
играм, и со спарринг-партнерами у 
нашей команды проблем не будет. 
Запланированы 4 контрольных мат-
ча.  Тренеры будут наигрывать со-
став, проверять новобранцев  и ра-
ботать над созданием новых игровых 
связок.  Вернулись в «Ангушт» Илез и 
Имамхан  Газдиевы, Егор Левин и Би-
лан Гаракоев.  Билан пришел в клуб 
из студенческой команды «ИнгГУ», 
выступающей в любительской лиге. 
Тренирует студентов Тимур Зангиев 
и Билан в играх за эту команду по-
казал себя с самой лучшей стороны. 
К тому же у Гаракоева чудовищный 
по силе удар, и это качество, конеч-
но же, надо использовать на пользу 
команде при исполнении стандарт-
ных положений. И, наконец, Билан из 
футбольной семьи. Он  родной брат 
Сейт-Дауда Гаракоева.  

Илез Газдиев прошел хорошую 
школу первого дивизиона. Имамхана 
Газдиева долгое время преследова-
ли травмы, и парень просто не мог 
сыграть в полную силу. Надеемся, 
что этот сезон для него станет новым 
этапом в его спортивной карьере, а 
желания и упорства  Имамхану не за-
нимать. Отрадно, что в команду воз-
вращаются свои воспитанники. При-
ятно, что к нам едут игроки из других 

регионов, вот и Егор Левин вернулся 
в «Ангушт» из Новокубанска.  

В «Ангуште» произошла смена 
руководства. Директором клуба на-
значен Зураб Евлоев. Зураб играл за 
нашу команду, провел в составе «Ан-
гушта» более 50 игр. В его карьере 
есть голы, принесшие победу нашей 
команде, как, например, гол, забитый 
им в ворота ФК «Торпедо» из города 
Волжский и другие. Заместителем  
директора клуба стал Беслан Или-
ев, который не нуждается в допол-
нительном представлении. Отрадно, 
что клуб возглавили футбольные 
люди, знающие свое дело. 

У команды из Ингушетии еще есть 
все шансы побороться за призовую 
тройку. Может быть не получится соз-
дать конкуренцию спартаковцам из 
Нальчика, но с остальными еще мож-
но потягаться. 

Еще одна приятная новость: ста-
дион имени Рашида Аушева будет 
реконструирован. Это нужное и пра-
вильное решение. Главная спортив-
ная арена Ингушетии станет вме-
стительнее и современнее. Такие 
новости вызывают законный опти-
мизм и веру в развитие ингушского 
спорта, а если к сказанному доба-
вить, что уже  осенью будет сдан в 
эксплуатацию новый Дворец спорта 
и вспомнить уже построенный ле-
довый дворец, то можно констати-
ровать, что  мы вправе ждать новых 
чемпионов и новых успехов в спорте, 
и футбол здесь не исключение.

До начала весенней части первен-
ства России по футболу осталось 
немного. Уже 3 апреля «Ангушт»  
сыграет в Новороссийске с ФК «Чер-
номорец» матч 18 тура. Это будет 
началом весеннего этапа, и ждать 
осталось  уже недолго.

М. ХАНИЕВ

Сезон чемпионата 
Европы

В прошедшие выходные воз-
обновился, после почти трех-
месячного перерыва, чемпионат 
России по футболу. В матчах 19-
го тура особых неожиданностей 
не произошло. лидер чемпионата 
ЦСКА ожидаемо победил москов-
ский «Спартак», а «Краснодар» 
и питерский «Зенит» сыграли 
со счетом 0:0. Пожалуй, хотя и 
с натяжкой, неожиданной можно 
назвать победу «терека» в до-
машнем матче с «локомотивом» 
(Москва). До этого матча сто-
личные железнодорожники были 
в турнирной таблице на 3-м ме-
сте и отставали от ЦСКА всего 
на 5 очков, что позволяло им го-
ворить о претензиях на чемпи-
онство. теперь разрыв достиг 
8 очков и, кажется, развеял эти 
надежды. До конца турнира оста-
лось всего 11 игр, а ЦСКА, судя по 
игре со «Спартаком», подготов-
лен очень хорошо и терять очки 
не намерен. Не больше шансов и 
у «Зенита», у которого разрыв с 
1-м местом достигает до 9-ти 
очков. Единственным конкурен-
том ЦСКА остается донской 
клуб «Ростов». три очка, которые 
их разделяют, могут «испарить-
ся» уже в ближайшие выходные, 
когда эти команды встретятся 
в очном поединке в Ростове-на-
Дону. Победа хозяев сделает их 
шансы на чемпионство как никог-
да реальными, ничья сохранит 
интригу, а поражение практиче-
ски обеспечит ЦСКА итоговую 
победу в чемпионате.

На сегодняшний день самая боль-
шая сенсация в чемпионате России 
– второе место «Ростова». Команда 
традиционно плелась в низах турнир-
ной таблицы, у нее постоянно были 
финансовые проблемы. Но летом 
прошлого года руководителям клуба 
удалось каким-то образом заманить 
к себе одного из двух лучших на се-
годняшний день отечественных тре-
неров – Курбана Бердыева. При этом 
не было сделано сколько-нибудь зна-
чимых приобретений для усиления 
состава команды. И вот, такое преоб-
ражение традиционного аутсайдера!

Сенсацией со знаком минус можно 
считать результат «Зенита» – он де-
лит пока 4–6 места с «Краснодаром» 
и «Тереком». В составе питерцев два 
самых дорогих в чемпионате России 
игрока - бразилец Халк куплен за 60 
млн долларов, а бельгиец Витсель – 
за 40. Остальные российские коман-
ды не могут позволить себе купить 
игроков дороже 10–12 млн долларов. 
И здесь как нельзя более убедитель-
но подтверждается старая истина: в 
футбол на поле играют люди, а не 
деньги.

Чемпионат России рассматривает-
ся специалистами и болельщиками 
сквозь призму предстоящего летом 
во Франции чемпионата Европы. 
Главный тренер нашей националь-
ной команды Леонид Слуцкий заявил 
уже, что на 90–95% уже определил 
для себя кого повезет во Францию. 
Если судить по тому, кого он привле-
кал в сборную минувшей осенью, то 
Магомеда Оздоева он пока во вни-
мание не берет. Но у него остается 
шанс своей хорошей игрой за казан-
ский «Рубин» до конца чемпионата 

привлечь к себе внимание Л. Слуц-
кого. Кстати, в отличие от Л. Слуцко-
го, зарубежные тренеры проявляют 
интерес к ингушскому футболисту. 
Буквально на днях его агент немец 
Томас Цорн рассказал: «По Оздоеву 
были запросы из Европы, я общался 
как с немецкими, так и с английскими 
клубами. Были звонки, были разгово-
ры, но я считаю, что Магомед должен 
получить постоянное место в сбор-
ной и потом уже делать следующий 
шаг. Конечно, российские клубы тоже 
за ним наблюдают, были запросы из 
московских команд. В России и Евро-
пе за ним следят. Клапп (гл. тренер 
английского «Ливерпуля» – А.И.) раз-
говаривал с ним. Я при этом разгово-
ре не присутствовал, но он действи-
тельно был».

М. Оздоеву в этом году исполня-
ется 24 года и это тот возраст, когда 
выявляется чего футболист стоит на 
самом деле. Так что пожелаем Маго-
меду удачи!

Продолжает удивлять ровесник 
М. Оздоева Сейт-Дауд Гаракоев – 
он то появляется на «радарах», то 
исчезает. Пару лет назад он помог 
«Уфе» завоевать путевку в высший 
свет российского футбола и был при-
знан лучшим молодым футболистом 
второго эшелона нашего футбола. 
Но дальнейшая карьера в «Уфе» не 
сложилась, в прошлом году он играл 
в «Ангуште». Нынешней зимой Сейт-
Дауд объявился в воронежском «Фа-
келе», прошел с ним предсезонную 
подготовку и заключил полноценный 
контракт. Кстати, воронежцы являют-
ся одними из лидеров ФНЛ и борются 
за одну из 4–х путевок в РФПЛ.

Несколько лет назад в дубле мо-
сковского «Локомотива» неплохо 
проявлял себя Ахмед Пугиев, но за-
тем он исчез из поля моего зрения. А 
прошедшей зимой я заметил его фа-
милию среди игроков пермского «Ам-
кара», готовящихся к возобновлению 
чемпионата России. Однако, в заявку 
команды А. Пугиев не попал. Види-
мо, не сумел впечатлить наставника 
пермяков Гаджи Гаджиева. Интерес-
но, где он окажется в итоге?

Продолжаем следить и за бра-
тьями Бакаевыми из московского 
«Спартака». Старший – 19-летний 
Зелимхан – обратил на себя вни-
мание тренеров первой команды 
«Спартака» и прошлым летом был 
переведен из дубля в основной со-
став, усердно в нем тренировался и 
сыграл одну игру в кубковом матче. 
В матчах чемпионата был в запасе, 
но на поле так и не вышел. Между 
тем, ему нужна игровая практика и 
Зелимхана перевели в «Спартак-2», 
выступающий в ФНЛ. Здесь он и 
должен себя проявить, чтобы, окреп-
нув и возмужав, вернуться в первую 
команду. Для этого нужно очень по-
стараться. Посмотрим, как это у него 
получится. Младший брат Зелимхана 
Солтмурад (15 лет) пока еще игра-
ет за старшую команду футбольной 
академии «Спартака». В только что 
закончившемся зимнем первенстве 
Москвы Солтмурад признан лучшим 
игроком турнира в своей возрастной 
категории. К лету заканчивается его 
учеба в академии и его ждет перевод 
в молодежную команду «Спартака».

А. ИНСАРоВ

Спорт

▪ дубленки;
▪ мутон;
▪ каракуль;

▪ бобр;
▪ пушнина

РАССРОЧКА 0-0-24
без первоначального взноса 

и переплаты

ГАРАНТИЯ 2 ГОДА www.шубы-белка.рф

бесплатный звонок по России
8-800-333-40-81

Рассрочку предоставляет ИП Плотников Д.И. сроком 1–24 месяца без первоначального взноса

всероссийская меховая ярмарка

Приезжаем 
с выставкой-продажей мехов:

15-17 марта, Назрань, 
ГДК, ул. Фабричная, 3;

18, 19 марта, ст-ца Орджоникидзевская, 
РДК, ул. Осканова, 75;

20, 21 марта, Карабулак, 
ГДК, ул. Осканова, 87-а.


